

Libre-échange canado-américain (Président: Bruce Howe)

Conformément aux accords du GATT actuellement en vigueur, les droits de douane applicables à de nombreux produits diminueront progressivement au cours des prochaines années. Cependant, à la suite des récentes difficultés économiques, le recours au protectionnisme s'est intensifié, surtout par l'imposition d'obstacles non tarifaires. Par conséquent, les fournisseurs canadiens se heurtent à une vive concurrence internationale sans avoir librement accès à un vaste marché assuré, contrairement à leurs principaux concurrents. Il est possible de corriger la situation en garantissant un accès élargi au marché américain. La Commission fait bon accueil aux discussions sur le libre-échange sectoriel qui se déroulent actuellement.

La Commission est d'avis que les avantages mutuels d'un libre-échange sectoriel ne porteront pas nécessairement atteinte à notre identité nationale, et note que le resserrement des liens économiques des pays européens depuis la création de la Communauté économique européenne n'a entraîné aucune intégration culturelle ou politique. Tout porte à croire qu'il est possible de profiter des avantages du libre-échange sans compromettre l'intégrité du Canada et son identité nationale.

La question des garanties est importante et il faudra choisir des secteurs dans lesquels le Canada occupe une position économique au moins égale afin que ses industries puissent grandir dans un environnement commercial libre. Par conséquent, le choix des secteurs dans lesquels des accords de libre-échange pourraient être conclus est un aspect sur lequel la Commission se penchera.

La grande question à laquelle doit répondre le Canada est de savoir comment il doit gérer ses affaires, compte tenu d'une intégration économique grandissante. La Commission accordera une attention toute spéciale aux options stratégiques garantissant un accès préférentiel et sûr au marché américain, et aux mécanismes de consultation propres à favoriser un examen en profondeur de l'incidence de ces options sur chaque secteur industriel.

Financement à l'exportation - Président: Ben Beneteau

Pendant l'année qui s'est écoulée, le marché international des projets d'équipement est demeuré extrêmement concurrentiel et difficile pour les fournisseurs canadiens, et l'appréciation du dollar canadien par rapport à presque toutes les autres devises sauf celle des États-Unis a aggravé la situation.

La Commission n'est pas en faveur du subventionnement de l'industrie canadienne, mais elle croit que le gouvernement doit être prêt à fournir une aide comparable à celle qu'offrent des pays concurrents dans le domaine de l'exportation. Le nombre croissant de
